

Projektträger:	SHV Schärding		
Projektzeitraum	27.05.2021 – 31.03.2022		
Projekttyp:	Indirekt wertschöpfend	Fördersatz	60 %
Aktionsfeld	AF3: Gemeinwohl steigern		
Handlungsfeld	Soziale Infrastruktur vernetzen		

Generationsübergreifende Kunst im Zentrum Tummelplatz



Kurzbeschreibung:

Der SHV Schärding errichtet im Zentrum von Schärding (Tummelplatzstraße) ein Haus der Generationen. Errichtet werden ein Alten- und Pflegeheim, eine Tagesbetreuung, ein Familienzentrum und heimgeliebte Wohnungen. Da Jung und Alt in diesem Projekt miteinander leben und sich begegnen werden, ist es naheliegend, dass Menschen verschiedener Generationen auch bei der künstlerischen Ausgestaltung der Räume mitwirken. So werden Volksschülerinnen und Volksschüler, das Gymnasium Schärding, talentierte Besucherinnen und Besucher des FIM, sowie die Bewohnerinnen und Bewohner von Alten- und Pflegeheimen unter der Anleitung von Künstlerinnen und Künstlern an diesem Prozess mitwirken und somit einen wesentlichen Beitrag zum Verständnis zwischen den Generationen beitragen. Auch die Identifizierung zum Projekt Zentrum Tummelplatz wird durch diese Maßnahmen stark gefördert.

Projekthalte- und – ziele:

Das Zentrum Tummelplatz befindet sich aktuell in Bau. Für die Bauteile Alten- und Pflegeheim, Tagesbetreuung und das Familienzentrum geht es darum, die öffentlich zugänglichen Räume künstlerisch zu gestalten und alle Generationen an diesem Prozess maximal zu beteiligen.

Mit Unterstützung von Bund, Land und Europäischer Union

www.sauwald-pramtal.at

Geplant sind die künstlerische Gestaltung der Nischen zu den Zimmern des Alten- und Pflegeheimes, sowie die Gestaltung der Glasflächen im Eingangsbereich und der sonstigen allgemein zugänglichen Räume mit Glasflächen.

Ziel des Projektes ist eine qualitätsvolle künstlerische Ausgestaltung der öffentlich zugänglichen Räume des Generationenprojektes Zentrum Tummelplatz und die Einbeziehung aller Generationen im Entstehungsprozess, der von Künstlerinnen und Künstlern der Region begleitet wird.

Die Nachhaltigkeit wird durch immer wieder durchgeführte Workshops mit Kindern und Jugendlichen gemeinsam mit der älteren Generation gewährleistet. Dazu kommen wechselnde Ausstellungen von Fotoklubs und Hobbykünstlern im Familienzentrum.

Das Zentrum Tummelplatz ist ein Projekt für alle Generationen. Es unterstreicht durch die Einbeziehung von Jung und Alt bei der künstlerischen Ausgestaltung den nachhaltigen und bereichernden Zugang durch Kunst am Bau, und schafft somit einen Mehrwert über das rein Funktionale und solche Nutzungskomplexes hinaus.

Mit Unterstützung von Bund, Land und Europäischer Union